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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号  

決裁期日 平成２８年１０月２４日 

名 称 文化財保護委員会会議 

日 時 平成２８年１０月２１日（金） １３時３０分～１４時５０分 

場 所 公民館 ２階第３研修室 

出席者 

文化財保護委員 ６名（別紙参照） 

教育委員会：服部教育長、北川教育振興課長、谷口主幹 

飯村主査、水野施設管理業務員 

内 容 

 別紙のとおり。 

 ・北川教育振興課長進行 

教育長より委嘱状の交付、教育長挨拶後、各委員並びに事務局職員自己紹介を行う。 

 

・2 年任期の初年度につき、慣例により委員長の選任を行う 

三原委員より、北向委員の推薦有り。各委員の承認により委員長に選任。 

 

以後、北向委員長により議事進行 

 

<報告事項> 

1 開館関係 

 郷土館日曜・祝日開館と９月末現在における郷土館と開拓記念館の入館者数について報告

した。両館共に昨年度同期と比較すると入館者数が増加、要因として本年は大正１５年の十

勝岳爆発より９０年ということで、テレビなどのメディアで紹介されたことや５月１５日に

役場総務課でジオフェスタを公民館、郷土館を会場に実施したことが入館者の増につながっ

たと推測する。 

 

 ・開館関係について意見・質疑もとめる 

 田中委員：郷土館のボランティア開館について、ボランティア員が年々高齢化している。

今後、この体制でいつまで出来るか。以前、高齢者事業団に委託していたこともあるので、

予算をつけて運営していく方向で検討できないか。 

 教育長：町の歴史に興味のある方が、ボランティアとして語りべとなり運営していくこと

が好ましい。郷土をさぐる会の会員だけでなく、歴史に興味のある町民やいしずえ大学の学

 



 

内 容 

生などの支援をいただいて運営していくことも検討していきたい。 

  

・報告事項 1について了承 

 

2 事業関係 

 ７月１０日（日）開催の歴史探訪研修会について、５～６頁を基に報告 

 

・事業関係について意見・質疑もとめる 

 教育長：歴史探訪研修の内容が専門的で難しいので、一般町民がもっと気軽に参加でき

るような内容で計画してほしい。日程も丸１日日程で実施しているが、半日で昼食を食べ

て解散するような事業の組み立ても必要。 

 田中委員：名前も歴史探訪研修と硬いので、もっとやわらかい感じの名称にしてはどう

か。 

 北向委員長：上富良野の動物や植物に目を向けたツアーなども良いのでは。遊びの要素

を入れて、多くの人をまきこめる企画作りを次年度以降検討してほしい 

 

 ・報告事項 2について了承 

 

<協議事項> 

 1 郷土館特別展示について 

 毎年、町の総合文化祭に合せて実施している郷土館特別展示の本年度の展示案について

議案 7～8頁を基に説明した。 

 本年度もジオパークと連携した中で展示。総務課で学芸員を２名採用しているため、噴

火のメカニズムなどをわかりやすく解説する説明パネルなどを展示予定。 

 

・協議事項 1について意見・質疑もとめる。意見・質疑なく承認。 

 

2 かみふらの 10 大ニュースについて 

 毎年実施しているかみふらの 10 大ニュースについて、本年度も実施。年明け 1 月より

選考応募を町民にしていただき、町広報で結果について周知を予定。 

  

・協議事項 2について意見・質疑もとめる。 

 田中委員：１０大ニュースに決定された記事に関連する写真などの収集はしているか。

 事務局：特にしていない。 

 田中委員：歴史の記録として、決定されたものに関する写真など資料の保存をお願いし

たい。新聞記事などは、記事の中に日付がはっきり記載されていないものもあるので、何

時の出来事か日付を記載し保存するようお願いしたい。 

 

・協議事項 2について了承 

 



3 歴史的建造物（戦争遺跡）の保存について 

 昨年の会議のなかで、日の出公園内の遊歩道の一部として残されている監的壕につい

て、三原委員より提言があり、次年度以降の懸案事項となっていた案件について、昨年

以降判明した事実について、資料９～１１頁並びに当日配布の三原委員提供の資料を基

に保存の方法等について各委員へ意見求める。 

  

 教育長：目的が戦争のために作られたものではないので、戦争遺産という表現は好まし

くない。歴史的建造物で良いのではないか。 

 北向委員長：今後、安全面などから現状を大きく損なう改修（通路を完全に塞ぐ等）が

されないためにも、町で歴史的建造物として指定し、保存をするよう具申する。 

 

・協議事項 3について了承 

 

4 その他 

 谷口主幹より町で進めているジオパーク構想について情報提供する。 

 ・広く町民に歴史を伝える場として、郷土館の役割は重要であり、郷土館 1階右側の展

示室の一角にジオパークに関わるパネル展示を計画。内容については、現段階では未定。

 

 ・その他、意見・質疑など求める。 

 三原委員：十勝岳噴火関係の書類の保存をお願いしたい。大正 15 年、昭和 37 年の噴火

の資料は消防に、昭和 63 年の噴火関係は、総務課にとバラバラに保管されているので、

1箇所でまとめて保存をお願いしたい。 

 教育長：総務課（防災担当）でまとめて保管するよう求める。 

 

 その他、意見・質疑なく了承し、会議終了。 

 


